

límites de cada cual, de la manera mas favorable; pero entre tanto, presentóse en el Senado un *bill*, que se aprobó solo por la mayoría de un voto, y por el cual se disponia que los Estados-Unidos tomaran posesion del territorio disputado toda vez que su derecho era incontestable. La Cámara se

1843. negó, sin embargo, á intervenir en este asunto. El 3 de marzo de 1843 se cerró el Congreso, despues de haber adoptado las disposiciones necesarias para que el Gobierno de los Estados-Unidos se pusiera en relacion con el de China (*), y tambien se aprobó una acta disponiendo se ensayara el sistema de telégrafos electro-magnéticos.

Mr. Webster renunció á su cargo en el mes de mayo, lo cual produjo nuevos cambios en el Gabinete. Las elecciones verificadas durante el otoño resultaron en general desfavorables para el Gobierno, y cuando se reunió el Congreso vigésimo octavo, en 4 de diciembre, y aun cuando los *whigs* estaban en mayoría en el Senado, la oposicion hizo triunfar á su candidato para Presidente de la Cámara, por ciento veintiocho votos contra cincuenta y nueve (**). Mr. Tyler demostró en su mensaje que América tenia derecho á conservar el distrito de Oregon, pero manifestaba que se haria un arreglo satisfactorio con la Gran Bretaña. El Presidente

1843. se estendia luego en minuciosas observaciones respecto á la cuestion de Texas; manifestaba cuál era el estado de la hacien-

da, y recomendaba por último á la consideracion del Congreso otros varios asuntos de actualidad.

Puede decirse sin embargo que durante aquella legislatura no se hizo cosa alguna de importancia; aprobáronse varias actas ya discutidas; se votaron algunas cantidades para mejoras públicas, y se sancionaron ciertas leyes para administrar los territorios.

Deseoso Juan Tyler de distinguirse por algun acto á los ojos de sus compatriotas, habia hecho los mayores esfuerzos para conseguir la anexion de Texas, á cuyo efecto se negoció un tratado en abril de 1844, entre el Secretario de Estado y los comisionados por parte de aquella república; pero la

Cámara alta lo desechó en 8 de junio **1844.**

por treinta y cinco votos contra diez y seis. Entonces Mr. Benton presentó un *bill* proponiendo la anexion de Texas previo el consentimiento de México, en tanto que el Presidente remitió un mensaje á la Cámara, en el cual anunciaba que el Senado no queria ratificar el tratado, mas decialo de un modo que se conocia su deseo de que se adoptara alguna medida para llevar á cabo su proyecto. La Cámara sin embargo no se mostró dispuesta á complacer al Presidente, y el senador Benton aprovechó aquella ocasion para censurar la conducta de Juan Tyler, diciendo entre otras cosas: «que los esfuerzos del Presidente no tenian otro fin sino el de atraerse votos para la reeleccion; que semejante conducta solo podia considerarse como un *fraude*, ó una *vil é indigna intriga presidencial*, fraguada con mezquinos fines, y que la apelacion que encerraba el mensaje de Tyler contra el Senado, debia considerarse como una injustificable infraccion de la Constitucion del pais, que merecia formacion de causa (*).»

(*) Nombróse comisionado á Mr. Caleb Cushing en mayo de 1843, á fin de que marchara á la China para entablar negociaciones con aquel Gobierno. Hizolo así, y consiguió celebrar un tratado muy ventajoso con el Emperador.

(**) Los diputados *whigs* protestaron contra el derecho que alegaban para tomar asiento en la Cámara los miembros elegidos últimamente por New-Hampshire, Georgia, Mississippi y Missouri, sosteniendo que no se habia hecho la eleccion según lo prevenido en el acta del último Congreso. La mayoría no quiso consentir que se leyese la protesta, y en su consecuencia tomaron asiento los miembros electos.

(*) El origen y progreso de la estraña secta de los Mor-

La Convencion *whig* se reunió en Baltimore en 1.º de mayo y eligió con el mayor entusiasmo para los cargos de Presidente y Vice-presidente á Enrique Clay y Teodoro Frelinghuysen, en tanto que la Convencion democrática, que celebró sus sesiones en el mismo punto en 27 de mayo, designó para la Presidencia á Jacobo K. Polk, despues de varios escrutinios en que figuraron los nombres de Van Buren, Cass, Johnson y Calhoun. Jorge M. Dallas fué inscrito en lista como Vice-presidente. Mr. Tyler obtuvo los votos de algunos amigos suyos para la reeleccion, mas reconociendo luego que no debia tener esperanzas, resolvió retirarse, publicando antes un manifiesto cuyo último párrafo decia así: «Apelo á la imparcialidad de la historia contra aquellos que me han vituperado, en la confianza de que ni mis opiniones ni mis actos merecen la interpretacion que con siniestros fines se ha hecho.»

En el Comité de elecciones reinó la mayor animacion y se obtuvo el resultado siguiente: Mr. Polk y Mr. Dallas alcanzaron ciento setenta votos (*), y Mr. Clay y Mr. Frelinghuysen ciento cinco, por cuya razon quedaron elegidos los dos primeros para los cargos de Presidente y Vice-presidente.

El Congreso se reunió para su última le-

mones, es asunto de que se debe hablar mas estensamente de lo que nosotros podemos hacerlo aquí. Los actos cometidos por José Smith en 1833, con su banda de mil hombres reclutados en Missouri, y con otros mil que se le agregaron en Illinois en 1840; el asesinato de Smith y su hermano por una turba que asaltó su prision en el mes de julio de 1844, y la espulsion y emigracion de tan aborrecida secta, que se refugió en Rocky Mountains, donde aun en 1857 se hallaba pronunciada en abierta rebelion y resistencia contra la autoridad, son otros tantos hechos dignos de la atencion del lector. ¡Estraño es que semejantes imposturas puedan hallar eco en nuestra época!

(*) Los *whigs* atribuyeron la causa de su derrota al escandaloso número de votos ilegales que obtuvieron sus contrarios en diversos puntos del pais.

gislatura en 2 de diciembre de 1844, procediéndose desde luego á la lectura del mensaje final de Mr. Tyler, que trataba principalmente de la anexion de Texas, sobre la cual decia: «La gran mayoría del pueblo y de los Estados se ha declarado en favor de la anexion, y ya se han comunicado instrucciones al efecto á los respectivos constituyentes de ambas Cámaras del Congreso. Es la voluntad pues de la nacion toda, que Texas quede anexionada á la Union inmediatamente.» Tyler manifestaba luego cuál era el estado de la hacienda, anunciando que á fin de año habria en el Tesoro un sobrante de siete millones de duros, y terminaba su mensaje rogando se le dispensara por haber ejercido su derecho de imponer el *veto*, pues esperaba haber merecido la aprobacion del pueblo.

El 25 de enero de 1845, la Cámara de Representantes aprobó por ciento veinte votos contra noventa y ocho, una série de acuerdos á fin de que el Congreso consintiera en reconocer el territorio comprendido en la república de Texas, declarándolo como Estado, con objeto de organizar un Gobierno segun la regla establecida, para que pudiera ser admitido luego en la Union. Hiciéronse despues las cesiones de terreno en la forma acostumbrada, y se dispuso además que se organizaran otros Estados en el mismo territorio, segun venia haciéndose cuando se trataba de una considerable estension. El Senado aprobó algunas semanas despues los acuerdos, por veintisiete votos contra veinticinco, y en 1.º de marzo fueron sancionados por el Presidente.

De este modo llegó á ser Texas una parte integrante de la Union, sin haberse arreglado no obstante las diferencias suscitadas con motivo de las reclamaciones y amenazas de México. Todos los esfuerzos hechos para

inducir á esta nacion á que se conformara pacíficamente con las exigencias del caso, no habian producido resultado alguno, y era por lo tanto de esperar que se rompieran las hostilidades en la frontera sudoeste. En el capítulo siguiente veremos cómo se condujo el Gobierno en aquellas circunstancias.

No es necesario hablar aquí de otros actos de la legislatura: nos limitaremos á decir que se aprobó una ley admitiendo á la Florida á formar parte de la Union; que se

presentó un *bill*, proponiendo se votasen varias cantidades para hacer algunas obras en los puertos y rios, *bill* que retuvo en su poder el Presidente, lo cual equivalia á un *veto*; y por último, que el 3 de marzo terminó sus tareas el vigésimo octavo Congreso. Mr. Tyler cesó tambien entonces en el elevado cargo que habia entrado á ocupar por una de esas contingencias que dependen mas ó menos de los destinos humanos. El lector podrá juzgar de su Gobierno.